

Un florilège d'activités pour valoriser les langues en Seine-Saint-Denis grâce à la Semaine des langues !

Pour cette nouvelle édition qui s'est tenue du 27 mars au 1^{er} avril 2023, les langues et les cultures dans leur diversité ont été mises à l'honneur dans différents établissements du département. La thématique choisie pour cette année 2023 était « **L'important, c'est de communiquer** » avec pour objectif de « valoriser le plurilinguisme et l'enseignement en langues vivantes grâce à toute initiative associée ».



Ainsi, les élèves de Grande Section de la classe de Monsieur De Stefano de **l'école maternelle Marville à Saint-Denis** ont présenté le 27 mars, une saynète en italien sur le thème d'un papillon désireux de se poser sur des fleurs de différentes couleurs.
([Cliquez ici pour accéder à la vidéo](#))

Tout au long de la semaine, les cerisiers en fleurs de la cour de **l'école maternelle Victor Hugo du Blanc-Mesnil** ont été « revisités ». Chaque arbre représentait un « mot magique » tel que « Bonjour », « Merci » ou « Je t'aime » : les parents étaient invités à transcrire chaque mot dans la langue de leur choix sur le pétale qu'ils accrochaient ensuite sur l'arbre. Une manière de sensibiliser et de valoriser toutes les langues en prenant en compte la diversité linguistique et culturelle des élèves et de leur famille.
([Cliquez ici pour visualiser les arbres des mots magiques](#))



L'école Simone de Beauvoir de Drancy a établi un [programme](#) pour la semaine des langues avec au menu un [accueil musical suivi d'une séance d'APQ](#) en anglais pour préparer son corps avant la mise au travail. Chaque jour, Holland, l'assistante américaine, ainsi que les enseignantes de l'école proposent un apprentissage de virelangues et une animation autour de contes lus par les parents dans une langue autre que le français.



Enfin **l'école Bourg 2 d'Aulnay-Sous-Bois** a organisé un temps de rencontre entre les classes de cycle 3 et l'UPE2A en mettant les langues et cultures à l'honneur. Les élèves d'UPE2A de Monsieur Goumiri ont ainsi présenté des comptines en français, anglais, pendjabi et ukrainien ([Cliquez ici pour accéder à la restitution](#)). Les élèves de CM2 de Mme Esteves ont interprété une berceuse en espagnol puis ils ont proposé aux spectateurs d'apprendre quelques mots clés de la chanson à l'aide de supports visuels. De



leur côté, les élèves de CE2/CM1 de Mme Hulot ont proposé des dialogues en portugais et lingala, dialecte de l'Angola, ainsi qu'une chanson traditionnelle intitulée *Amawolé*. Quant aux élèves de la classe de CM1 de Monsieur Wobos, ils ont présenté à leurs camarades quelques informations clés sur le Cameroun et proposé une danse traditionnelle *Ambassy Bey*.



A l'issue de la restitution, les élèves ont pu déguster du *Turron* (nougat), des *Rosegones* (croquants aux amandes) et de l'*horchata* espagnols, du *bissap* (thé africain), du chocolat au gingembre et du chocolat blanc du Cameroun, ainsi que des chips aromatisées à la banane plantain.

Retrouvez [ici](#) les témoignages de Tiago, élève de CM1.

De belles initiatives à renouveler pour l'édition 2024 !

